



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS**



“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”

NOTA DE PRENSA N° 039-2013-GR.CAJ/DC.RR.PP.

Chetilla se desarrollará con turismo y agro

Al turista invitamos visitar las cataratas, las tumbas en el cerro Hualgayoc y conocer la cultura viva de la población (idioma, vestimenta, música, etc.).

Por: Tito Vera Cubas.



Con el objetivo de convertir al distrito de Chetilla en uno de los destinos turísticos más importantes de la región, el Gobierno Regional Cajamarca está elaborando el perfil técnico para poner en valor las cataratas ubicadas en el río Chetillano; así mismo, aprovechar la cultura viva existente (atractiva vestimenta, música, idioma y otras costumbres oriundas del poblador chetillano).

La elaboración del perfil técnico consiste en poner en valor 5 cataratas que consistirá: aperturar el camino de acceso del recorrido de las cataratas, construir una zona de bañistas, playa de estacionamiento, boletería, servicios higiénicos, un puente colgante, un observatorio entre otros componentes, indicó, Ruth Balcázar Vigil, integrante del equipo que está realizando el perfil técnico para poner en valor las cataratas de Chetilla”.

El Ing. Franz Bazán Montoya, dijo, “el proyecto de turismo en el distrito de Chetilla es una respuesta económica sostenible y sustentable del Gobierno Regional Cajamarca y la población ante la amenaza minera que pretende instalarse en la zona de recarga hídrica del río Chetillano, de tal modo, la propuesta económica de un nuevo modelo de desarrollo basado en el turismo está tomando fuerza ante el extractivismo minero”.

En nuestro recorrido por el distrito de Chetilla, entrevistamos al agricultor, Catalino Bacón Tomay, quien dijo; “el desarrollo mi pueblo está centrado en el agro y el turismo, nosotros no necesitamos de la minería porque desaparecerá y contaminará los manantiales atentando la salud de la población”.

En su momento el regidor del distrito de Chetilla, Aníbal Ramírez Landa, reconoció la disponibilidad conjunta del Gobierno Regional Cajamarca y la municipalidad distrital de Chetilla por interesarse en invertir en el turismo. Así mismo, dijo “el compromiso de las autoridades y la población es firme para proteger las zonas de recarga hídrica del río Chetillano, en 1999 expulsamos a los mineros de nuestro territorio y continuamos alerta para cuidar el agua” finalizó.

Por su parte el profesor bilingüe, Alberto Alegría, dijo, “Chetilla es un distrito con una cultura viva que debe aprovecharse para promover el turismo, actividad económica que no contamina y llega a la mayoría de familias. Además de nuestras costumbres



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS**



“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”

ofrecemos al turista visitar las cataratas, las tumbas en el cerro Hualgayoc, etc.”.

DATO

Si la minería se instala en la zona de recarga hídrica del río Chetillano pone en riesgo la planta hidroeléctrica que abastece de energía al cien por ciento de la población.

Se agradece su difusión

Cajamarca, 07 de marzo de 2013

***DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS
GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA***